HUJHUEL LUNES

Editada por la Asociación de la Prensa de La Corviña.

Oficinas:

Teléfonos:

Redacción, Administración, 1577

Año II. - Núm. 51

Lunes 7 de Febrero de 1938 -- II Año Triunfal

Precio: 15 céntimos

Han sido conquistados Sierra Palomera y numerosos pueblos y posiciones

Salamanca, 6.-Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalisimo correspondiente al día do hoy:

Nuestras tropas han continuado en el sector del Alfambra el brillante avance comenzado con notable éxito en el día de syer, obteniendo hoy una gran victoria y habiéndose adelantado nuestra línea en esta segunda jornada en una profundidad de 10 a 12 kilómetros que, con lo avanzado ayer, su-pone un avance de más de veinte kilómetros.

Han quedado detrás de nuestras lineas las importantes posiciones de Morteruelo, Loma Carbone-ga, Torrecilla, Langarde, Carrillo, Cerro de los Tres Monjes, Atalaya, Mojón Blanco, El Glochón, las Lo-mas, Santa Coloma, Casa del Frontón, Carrascal, Pedracho Norte y Pedracho Sur, Espinazo, Sierra de Caamaño, toda la Sierra Palomera con todas sus fortificaciones y depósitos, Mases, Fuentes Altas, Cerro de la Mina, Puntero, Patagallina, Lustal, las Majarillas, Carolina, Corral Blanco y Valdelamuela, y los importantes pueblos de Altelles, Corbatón, Pancrudo, Cervera del Rincón, Lidón, Rillo, Argente, Viciedo, Fuentescalientes y Caamaño.

A la hora de dar el parte continúa el avance-El enemigo ha sufrido durísimo castigo. Los muertos que ha dejado abandonados pasan de dos mil, y los prisioneros, entre los que se encuentran varios jefes, oficiales y o constantemente su numede tres mil, aumentandehos los soldados rojos que ro y siendo además mucomisarios políticos, son más han presentado con bandera blanca acogiéndoso a la generosidad de nuestras tropas.

Entre el numeroso armamento y material recogido figuran dos baterias del diez y medio, un centenar de ametralladoras, más de 300 fusiles ametralladoras y muchos camiones y coches ligeros, depósitos de municiones de infantería y artillería, varios morteros, un tanque y considerable cantidad de material de fortificación.

Todavia hay más armamento y material sin cla-

En el día de ayer se derribó por huestra avia ción un "rata" enemigo.

Salamanca, 6 de febrero de 1988. Il Año Triunfal. De orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martin Moreno.

Las líneas nacionales fueron adelantadas en una profundidad de más de veinte kilómetros

Pasan de dos mil los muertos abandonados por el enemigo y de tres mil los prisioneros

También es muy considerable el armamento y material capturado a los rojos

La caballería se cubrió de gloria Ante el nuevo crimen de los rojos en el día de ayer

los linetes han hecho más de 500 prisioneros

Victoria. la jornada de ayer, en el frenfundidad media de diez kilómetros sobre el terreno enemigo, en un frente nada menos que de 50 kilómetros. Hoy, a esos diez kilómetros hay que añadir otros 15 de profundidad media en la misma extensión de frente. El triunfo que ayer conseguimos al romper a los rojos su frente en varios pedazos, necesitaba un esfuerzo grande para aprove char el éxito y, hay que confesar, que pocas veces en esta campaña se ha hecho una explotación de una victoria con resultados tan brillantes como Las operaciones llevan una el obtenido hoy. Ha sido un dados bajo la inspiración de centuplicado su acometividad. un general honra del Ejér- llevándolos hasta el parosismo. cio y a quien el mundo en- Daba infinita alegría ver como Muy pronto, el carro triun- sin detenerse un momento, lle- dad de frente. fal llegará a la meta desea- vándose por delante a las ma-

ma línea del río."

tro poder. Y cuando los enla- cho más de 700 prisioneros. El una de ellas como médico y en el sector de la Granja de To- rrota que los soldados rojos son ces traian noticias de que en copo ha sido magnifico en la la otra como practicante. Es- rrehermosa y Peraleda.

Frente de Teruel, 6. - Vic- algún punto determinado e toria otra vez y con toda la enemigo ofrecia obstinada refuerza de mi corazón lo digo: sistencia, aun no se había dade Si grande y memorable fué ya una llamada telefónica comunicaba haberse vencido la te de Aragón, la de hoy aun la inútil tenacidad de los rojos. victoria fué nuestra desde el principio, y aumentando de hora en hora conforme avanzaba el día. A media tarde, sobre el sector enemigo de la parte Sur en el aire, se vieron varios cohetes y en el acto inició el enemigo una salida alocada y tumultuosa de las últipor la derecha del Alfambra, porque aquello era la señal de sálvese quien pueda y como pueda. La mortandad en las filas marxistas ha sido horrible, Alto Mando les imprime, y un torrente que se ha lanzado enfrenada, porque nuestra arun patron estratégico que dido contener el impetu de implacablemente. Nosotros, codemuestra como saben pre- nuestros soldados, porque el mo siempre en los días de vicparar las batallas estos sol- triunfal avance de ayer había toria rotunda y decisiva he

> nuestros muchachos avanzaban en cualquier día de inmovili-Para que todo sea completo han hecho un copo magistral." caballeros de España! El gene sumando aproximadamente se-"La caballería acaba de lan- ral Monasterio puede estar or senta mil hombres. El desastre

tenían informaciones no del to-

el enemigo. Corbatón. Pancru- Para colmo de asombro y de- perdido en el día de hoy, figu- che de enlace de tanques, cudo, Cervera del Rincon, Rillo, mostración de la eficacia de es- raban unos cadáveres de dos yos ocupantes fueron hechos Fuentes Calientes, Caamaño, la colaboración de los escua- milicianas en cuyas ropas se prisioneros. Atalaya, que sé yo cuantos pue- drones señalaremos el detalle ha encontrado la documenta- Estos datos dan una idea del ese reciente, que no tiene más blos más han quedado en nues te que sólo los jinetes han he- ción persenai que acredita a castigo sufrido por el enemigo pretensión que esquivar la de-

MIENTRAS NUESTRAS FUERZAS DERROTAN Y PERSIGUEN AL EJERCITO ROJO DESHE-

CHO. SUS BARCOS TORPEDEAN UN BARCO INGLES, TRATANDO DE PROVOCAR UN CON-FLICTO INTERNACIONAL, EN EL QUE VEN SU ULTIMA ESPERANZA. VEINTICUATRO HO-RAS ANTES DEL BOMBARDEO, LA PRENSA EXTRANJERA ROJA RECIBIA INSTRUCCIONES SECRETAS PARA LA PROPAGANDA DE ESTE CRIMEN

te Popular francés, se comenredacciones de periódicos parisinos se sabía que iba a ser hundido un buque ingrés y se lo al Gobierno de la España Nacional.

Paris, 8 tarde. - En los me- mion", torpedeado como se sadios políticos no afectos al fren- be recientemente por los rojos, viene a confirmar las sospechas que figuraban en los informes italianos de que la campaña contra Italia dirigida por cl Comitern y ejecutada por los rojos españoles, iba a recrudecerse como consecuencia de una agresión premeditada de los comunistas de la zona roja Roma, 12 noche. - La pér- española sobre barcos ingleses rra, solo un conflicto interna-

dida del barco inglés "Ldy- ly franceses.

jornada y sobre todo como era te es el humanitarismo de que hombres se encuentran con los de esperar en la Sierra Palo- blasonan los rojos, que no se detienen ante el hecho bárba-

me permiten afirmar que pasan de fuego a dos infelices mujede 2.800 los prisioneros que lle- res. vamos hecho y entre ellos figu | ¿Quieren una prueha técnica ran un jefe de brigada, dos irrefutable de la importancia de batallón y un jefe de Estade de esta gran victoria? Pues oidmayor, otro cuartel general de la, no son palabras mías, sino Estado Mayor completo, y mas de una reconocida autoridad de veinte responsables politi- acreditada como alta capacidad do se rompe un frente, la reun centenar de heridos.

El material cogido no se pue- sistencia del que ha sufri-

de precisar aun. do la rotura, tiene que tra artillería tuvo el acierto doble de distancia de la extenal bombardear los accesos del sión lineal de la rotura sufri-Alfambra de bombardear un da. Nosotros hemos roto en el convoy de municiones, y la frente de Teruel la línea roja. aviación ha castigado tremen- en una extensión de 50 kilómemañana molestando a los hegaron, dejando caer en una de las playas del Mediterráneo. sus pasadas certeras bombas que redujeron para siempre al

silencio a la bateria antiaérea. Y téngase en cuenta que hoy el enemigo no puede alegar, en disculpa de su espantosa derrota, como ayer pudo hacerlo, el hecho de la sorpresa.

Para dar una idea de la derrota roja, basta decir que de los ocho tanques rusos que utilizaron los rojos, y que constituian la vanguardia de sus tropas, cinco han sido inutilizados, de los cuales tres cayeron en nuestro poder, otro lograron llevarselo los rojos, y el quinto quedó empotrado en el terreno. En este último, hemos encontrado tres muertos, a los cuales hemos enterrado. Después de de Arma, ya que desde hoy no tados, de esos 60.000, por lo retirar del tanque todo lo que tenia aprovechable, al armatoste ha quedado como demostra-

EL TERTE ARRUMI

Los rojos perdieron

cinco tanques en Gran-

ja de Torrehermosa

Frente del Sur, 6. - El ejér-

nos hemos dedicado a conso-

cito rojo no dió ayer señales desde el primer momento de la

Los dos tanques cogidos por

La lectura de los telegramas anteriores en que se comenta et nuevo crimen de los rojos, nos trae a la memoria aquella orden encontrada al entrar en Bilbao -y que la Prensa nacional reprodujo-en la que se ordenaba a los barcos rojos torpedean a cuantos barcos extranjeros encontrasen.

Entonces como ahora, los rojos sabian que perdida la guecional podia alargar una agonia que en el campo de batalla se abrevia cada vez que nuestros comunistas de la otra zona,

Seria ridiculo que nosotros Mis noticias de media tarde ro y cruel de llevar a la línea comino de la victoria, pretención de la guerra cometiendo hechos que, aparte de su criminalidad, podian provocar un conflicto internacional que alargase el plazo de la definitiva derrota roja.

Un imperativo de sentido común hace imposible que nosotros hubiéramos sido los autores de ese tortorpedeamtento que solo a los rojos—a los antser cos que puede beneficiaries—es Por si ello fuera poco, nues- organizada, por lo menos, al imputable. La máxima "Cui Prodeft" - ¿A quién interesa? aclara definitivamente la duda que pudiera surgir en el cerebro de cualquier sufragista in-

> Esta conducta de los rojos enseñará, por otra parte, a los pat ses empeñados en negar la bes ligerancia a un pais que la tiene gonada en el terreno de las armas y que es la única—de las cien kilometros al Este de la dos partes en lucha-que puede autoridad sobre la zona que domina, porque, digase: ¿Ofrecen las costas del litoral rojo alguna seguridad para los barcos que navegan sus aguas? Dejemos la contestación de esta pregunta a los interesados, mientras que nosotros nos limitamos a afirmar que la parte de costa que nosotros tenemos es absolutamente nuestra, lo que quiere decir que respondemos de lo que en ella ocurra garantizando la más absoluta seguridad que

Si tras estos argumentos todalidar las posiciones conquista- l via se puede discutir la beligerancia; si tras la diferencia senalada no se reconoce la diferencia entre nuestro Gobierno responsable y el rojo, subversito en un sentido nacional y también internacional, si tras estos argumentos no se reconoce nuestro derecho evidente a la betigerancia y al reconocimiento como único Gobierno, allá los que sean responsables. Las capitanes de buques extranjeros podrian quizá ilustrar las dudas de algunos Gobiernos sobre la notable diferencia que va de navegar entre aguas nacionales y aguas rojas.

un Gobierno auténtico garantizó

No hace mucho que Prieto aseguró que cuando se acercasen las últimas etapas de su derrota, provocaria un conflicto internacional. Empieza a cumplir su palabra. Veremos si los Gobiernos interesados en los manejos del socialista bilbaino se prestan a ello o bien reaccionan una vez y definitivamente para impedir crimenes como incapaces de evitar.

DIAS TRIUNFALES

Ayer, domingo, dieron los diarios una fausta noticia: el avance de nuestras tropas por tierras de Teruel.

Los cronistas hicieron resaltar la importancia de las operaciones realizadas, que demostraron una vez más ad. mirable técnica y valor imponderable.

Parece que el tiempo se esoció a esta alegría y lució espléndido en el cielo co-Un domingo de lus y de

rubilo. Si el tiempo va mejorando

y los temporales ceden, las bravas e invictas tropas de Franco proseguirán su marcha triunfal.

La España autentica se enajena de gozo y los vaticinios son firme promesa de l exito rotundo.

Sigue la guerra con el ritmo que le marcan los grandes estrategas, auxiliares del Caudillo.

Y la guerra sigue, viéndose el final cercano y glorioso. En la retaguardia, el optimismo resalta y la colaboración se acrecienta.

Nuestros soldados pelean con denuedo, ascendiendo por ingentes montañas, dominando pinos y tortuosos senderos, vadeando ríos, enfrentándose con un enemigo

muy superior en número. Y van contentos, regociporque creen en Dios, que presentante de Inglaterra. ha de salvar a España. aman a ésta con cariño filial.

de la España no liberada gica en el Vaticano. avanzan las huestes de Franco, que son los defensores de la Patria.

Cada día se acentúa más la esperanza y se reafirma la fe.

Franco preside los destinos de España, y ésta cree en el, como sagrado depósi to que sólo ha de entregarse a quien sabe custodiarlo y tutelarlo.

Las tentativas del enemigo se frustran todas, y nuestras armas deshacen las torpes combinaciones rojas para atajar la ofensiva nacio-

Esta continúa, y la victoria sigue a las fuerzas de Franco, cualesquiera que bieve, sean las dificultades que se que se opongan.

España respira a pulmón pleno antie la apoteosis triun fal que se avecinan.

tero aplaude.

torio español.

no y tocando el fin.

viado.

el sol que ayer inundo La Coruña será el de la victoria definitiva que pronto ha de alumbrarnos.

El Goblerno belga nombrará un representante en Salamanca

Bruselas, 6. — Se asegura que jados, con el aliento del que representante cerca del Gobierlleva la seguridad de ven- no nacional de Burgos, en las

También será designado en Por Teruel y por el resto breve el representante de Bel

Proxima houa de un compañero

Por la honorable señora doinstrucción primaria, tan polal, fué pedida la mano de la bella v encantadora señorita Amparo Lerenzo Barallobre, de apreciable familia coruñesa. La boda se celebrará en

Con tal motivo los futuros ofrezcan y los obstáculos consortes están recibiendo muchas felicitaciones.

la ordenanza del caso cuando ta el hecho de que en algunas supero. Ayer avanzamos en pro No ha habido en la jornada ni tenía preparada ya una camun momento de vacilación. La paña de Prensa para atribuirmas trincheras que descienden mayor que nunca, sobre todo precisión matemática que el triunfo, una tromba una luz, en el momento de la huida desse desarrollan con arregio sobre los rojos que no han po- tillería y aviación les persiguió cos, y entre jefes y oficiales militar. Ha dicho esto: "Cuanmos tenido pérdidas escasísimas, desde luego inferiores a las que hubiéramos registrado

da, y lucirá la bandera rojo sas rojas, conquistando briosa- en el día de hoy, hemos de damente en la carretera de la tros. Si los rojos consiguen rey gualda en todo el terri- mente posiciones y más posi- consignar la gran parte que en izquierda del Alfambra y ha hacerse, desde luego mal pociones, rebasando y tomando la batalla tiene la caballería, destrozado por completo una drán hacerlo a menos de cien Vamos venciendo el cami- poblados, siempre con el grito, nuestra famosa caballería, que batería antiaérea que en el pue kilómetros al Este de la Alfamque ya es consigna para todo estaba ya impaciente y furiosa blo de Alfambra estuvo toda la bra. ¿Y sabéis lo que hay a El Dios de los Ejércitos el ejército de España, en los por su larga inacción. Ha sido nos guía y Franco es su en- labios: ¡Franco! ¡Fr co! ¿Cuántas veces habrá sona- en que los valerosos jinetes, Brillante y jubiloso como do el nombre del Caudillo en habiendo recibido órdenes de el campo de batalla en este atacar, se lanzaron a través de día de victoria inmarcesible? las líneas en galopada fantás-Yo creo que por lo menos tan- tica, para en pocos instantes retas veces como se han dispara- correr todos los kilómetros que do las armas de nuestros sol- eran precisos, a fin de librar dados. El Franco de hoy pa- por el centro la línea y ponerrecia el Santo y Seña de la la a ras del avance que efecjornada. En justicia, hay que tuaban las columnas del Sur. A varios de los jeses prisionedisculpar hoy a los rojos por- ¿Quién ha dicho que el arma ros se les ha cogido interesantí que con unos hombres poseidos de caballería no tenía papel sima documentación, en la que de tal entusiasmo, verdadera- eficaz en la guerra moderna? se esperaba nuestro avance y mente frenético, como el que La actuación de los escuadrosienten y expresaban nuestros nes en el día de hoy demuestro do desacertadas, y desde luesoldados, no es posible luchar. totalmente todo lo contrario y go suficientes para estar pre-Se ha establecido durante to- supera a la más elogiosa expe- venidos y además se ha demos- de vida en este frente. Nosotros lucha, el Gobierno belga nombrara un do el día una conexión admi- dición. Ha sido algo así para trado que el mando rojo rerable entre las divisiones que perpetuar la hazaña por el ma forzó en la última noche con han llevado la operación. En gico pincel de Fortuny. Arrollo tres divisiones toda la línea y das. el puesto de mando donde me materialmente al enemigo que en las primeras horas de la macer, con la fe en el triunfo, mismas condiciones que el re- encontraba, se sucedían las lla- no osó siquiera esperar a los nana de hoy con la división madas telefónicas que comuni- centauros tras las casas y ta- Carlos Marx, con dos brigadas caban constantemente: "La piales de los cuatro pueblos internacionales y la división 45. Quinta ha tomado tales y ta- que ayer conquistaron y re- Esto quiere decir que por lo les pueblos." "La primera es- basaron a toda ira de sus cor- menos hemos cogido un frentá cubriendo sus últimos obje- celes. Maravilloso, para no ol- te y hemos derrotado treinta tivos." "Las fuerzas gallegas vidarlo nunca. Bravo por los brigadas y cuatro batallones,

zarse, en una galopada formi- gulloso y además satisfecho, ha sido tal que no exageramos dable, hacia Corrales de Al - porque ha prestado un servicio al afirmar que entre muertos, fambra llegando hasta la mis- trascendental a sus compañero: heridos, prisioneros y presen-Y así sucesivamente, sin tre- será posible el que los ejércitos menos la tercera parte, han ña Francisca Dopico, viuda de gua siquiera de una hora, su- del mundo vuelvan a dudar quedado fuera de combate. Mendez, y para su hijo el culto cediéndose las buenas nuevas de la eficacia y poder del arms | En fin, ya que los rojos con- ción de la derrota roja. diligente compañero redactor como el rosario interminable de Caballería. Fueron también tinúan hablando, a falta de otra de "El Ideal Gallego", don Jo- que además de dibujar una vie- los jinetes los que se dedicaron cosa, de la necesidad de hu- nosotros, que se hallan en buen sé Mendez Dopico, profesor de toria emocionante, extraordi- a rastrillar el terreno que ayer manizar la guerra, diré lo si- estado, han sido exhibidos por naria para nuestras armas, des- y hoy habían dejado a nuestra guiente: Entre los muertos que las calles de Peñarroya, entre tular y querido en esta capi- tacábase el perfil del enorme sespalda sin recorrer por lo se han recogido en una de las la admiración del vecindario desastre que estaba sufriendo vertiginoso de nuestro avance posiciones que el enemigo ha También se ha cogido un co-

2009 Ministerio de Cultura

MIRADOR DE LA CIUDAD

Eres, Coruña un fanal

Fue siempre nota peculiar de La Coruña, característica suya que realzaba los encantos naturales de la ciudad, dotándola de un atractivo especial y de una fantástica impresion, la perspectiva del oristal.

Ha sido esa la deslumbrante apartencia con que se presentaba la ciudad gallega ategre, risueña, jubilosa y expansiva, cantada por todos los escritores que sonsagraron ditirainbos a nuestra población, que encomieron sus condiciones y que enaltecteron sus galas.

La ciudad de cristal fué la expresión eufónica y halagadora con que se citaba a La Coruña. Luego, se le presento con otro sugerente epiteto. ta ciudad sonrisa.

Respondia la primera a la ornamentación exterior de sus construcciones, al estilo privativo de sus edificios. en 11gunas calles tan uniformes, que ofrecia un aspecto de magia y de idealidad.

Obedecia la segunda al carácter de los coruñeses, con el cual no es fácil competir en punto a buen humor, a sociabilidad, a don de gentes, a trato amable, y a un optimismo panglosiano.

Ciudad de cristal, ciudad sonrisa, como quiera podemas llamarla, porque en ambas advocaciones resulta exaltada y en lugar destacante. La Coruña es algo que se adentra en los espiritus, que penetra en las celdas más reconditas del corazon, que hace vibrar las fibras del alma, que impresiona con emotividad indescriptible, que hace salir a flor de lablo, una palabra de cariño, un piropo adecuado a una mu-Jer seductora, un requiebro galante y delicado.

Es La Coruña tal como aparece al forastero, tal como ella es en potencia y en realidad, una rosa en plena lozania. mostrando sus vistosos pétalos, alracción de las miradus y embeleso del espiritu.

A cada galería coruñesa aso. ma una cara de mujer que noee pensar en las inspiradoras de versos becquerianos, que daban un mundo y un cle!o por sus miradas y sonrisas.

El cristal va desapareciendo, y La Coruña no es es fanal que corresponde a su faro Mistórico, al fanal de hermosura que el poeta Espronceda puso como emblema de la mujer, porque la clásica galeria

coruñesa es una victima del progreso urbano, de la sunluosidad de las modernas una sugestion que la Arqui- torre. lectura importada de otros países no ha logrado superar ni igualar tampoco.

Triste note este recononimiento de la decadencia del cristal. La ciudad ha perdide algo de su transparencia, de su vistosidad, aunque ha ga nado en arrestos de construcmagnificencia.

Y el mar que ya no refleja esas galerías tipicamente cuse muestra más hosco.

sin que La Coruña tenga que Wonenburger, renunciar a su característica otra, la de ciudad sonrisa.

nos acompaña siempre, a una continuidad presente. sociabilidad que es inherente | En el plano formado por la to a nuestro ser.

da evolución del tiempo, gen- 1010, espuma, con velo de desposa. che.

Así será siempre La Corura, con la sonrisa en sus labios divinos, de rubi adornado por nacar y por perlas, tiesto para floridos clavetes femeninos dignos de este huerto mágico que el Sol besa y acaricia, con refulgentes destellos de floración y de vida.

timian los ensayos de la operera estrenada en nuestro princinuestro glorioso Ejercito.

estos ensayos elogian con marcadisimo entusicomo todos los números musicales de "Mary Rosa" w line kliversas escencis del libro admirabemente enten didas y que desde buego han de ser muy aplaudidas.

FARMACIAS DE GUARDIA Hoy esterà abierta la farmaicia ide don Francisco Carro, Pena. General Franco 64.

CARTELERA

En el Joire se proyectará hoy nuevamente la pelicula "Morena clara"; en el Cinema, "Sombre-ro de copa"; en el Rena, "La imitación de la vida". LA NUEVA DIRECTIVA DE LA

COCINA ECONOMICA

Se nos comunica, para que lo rido amigo. hagamos público en la HOJA, señores:

Presidente de honor, el ulcalde Ferrol; presidente electo, don Jesús López Suevos; vice. Santiago Freire; tesorero.

Restaurant "FURNUS

Unico con calefacción

lentin Castro; vocales: don Fe- lace directo y de perspectiva a a "Mary Rosa", que pronto se- liciano Calle, don Julio Gómez, don Francisco Veiga, don Faus pal colisco, por el "Cuadro Li-rico Ferrolane", a beneficio de bánchez, don Arturo Hernáez v suplantes, don Severino Go-Cuantas personas asisten a mez y don Herminio Parqueño.

TOXOS E FROLES

Esta celebrada y aplaudida grupación gallega, envió a su socio de honor, ilustre ministro 1 Industria y Comercio, ferolano, don Juan Antonio Suanzes, un expresivo telegrama do felicitación.

Castanar 1 y de don Celestino Patronato de la Caridad

Con motivo de posesionarse de la Alcaldía, ha cesado en su cargo de presidente del Patronato de la Caridad, en el que realizó una lapor relevante, don Juan González Regueral, nuestro que-

Wacan'e también la vicepresique en junta general celebrada dencia por muerte del señor Gaen la Cocina Económica ha si- lilea, fué designado para este de proclamados para formar la cargo don Carlos Arias Andreu, nueva Directiva, los signientes coruñes que sabra continuar con entusiasmo el dometido de su antecesor.

DE SOCIEDAD

En la Universidad Compostelana, donde cursó con todo Platos para hoy: Ostras, al- aprovechamiento, acaba de ter-mejas, viciras, percebes, cama- minar la carrera de Ciencias, rones y centollas, Merluza, len- la distinguida señorita Marla guados, langostas, lamprea, ro- Panisse Ferrer, hija de nuestro daballo, anguilas, pollo, picho- buen amigo don Francisco, culnes, lomo de cerdo, riñones, gui- to delineante de Obras Publisantes, espárragos, bisteks y cas. Nuestra enhorabuena a sus rosbif. - Vinos de Betanzos, padres y a la nueva licenciada en Ciencias.

PASTOR

CASA FUNDADA EN 1776 17,000,000,00 11.000.000,00 desembolsado 8.000.003,80

fuer' : Alguller deade 20 pesetas al ane, ... Dedella de valores. - Cobro y descuente de cumones y demás operaciones de Banca y Bolsa en España y Extran-

INTERESANTE INFORMACION

UN NUEVO SECTOR URBANO, la Avenida de Fernández La- por media de una curva con al

Por acuerdo del Ayuntamienconstrucciones que destierran to de 22 de mayo de 1935, se da la transversal cita- De este modo, las diversas recesa antigüedad que constitu- resolvió encargar a la Soción da, la de yo nuestro tegitimo orgutto, facultativa de Obras municipa-Et cristal ya no triunja en les un estudio para el trazado ptenttud de poder, y en las de alineaciones en la zona comaguas de nuestro mar no riela prendida entre la calle del Mala policromia de los cristales riscal Pardo de Cela y la Fábri- del Interior, a la del extraira- fábrica; más no por eso se reque adornaban aquellas gate- ca de Cerillas y Falperra, a fin rias antañonas, exterior de de conectar ordenadamente con casas, quizá modestas, pero de la Avenida de Fernández La-

> Motivaba ese acuerdo la necesidad de establecer servicios en una calle que, aunque no figuraba con trazado en el plan de Ensanche, habia sido de hecho autorizada, ya qu se ha-bian señalado lineas a casas que alli se construyeron.

Se trata de un amplio espación, en fuste de edificios, en cio en el que se había preslas dificultades que ofrecia la topografía del terreno, en enorrufiesas, parece más triste y referida avenida, desembocando No tardará mucho ttempo contigua a los solares del señor en la transversal, que pasará

Es una rona saneada cuya alquedarse solamente con la ción para edificar y es, además, una parte en que el Ensanche Pero ésta perdurara, pese a linda con sector antiguo sin ur- EL CAMINO VECINAL DE MOtodo. Responde a un concepto banizar y que debe llevar el de la vida que tenemos los co- Ayuntamiento a una regulerizarufieses, a un optimismo que ción que rompa la solución de

a nuestro espiritu y congeni- Sección técnica se comprenden las alineaciones que para Cashoy y mañana, resistiendo to debia ser recegidas en ese estu-

tiles, graciles, elegantes, se- Figura asimismo el trazado de lectas, sutites, y todos, mule- la dalle número 9, que inicianres y hombres, participarán dose en Fernández Latorre, ende la alegria innata en esta laza con Castineiras de Abajo, ciudad que surge del mar, co- calle cuya apertura es obligada mo una diosa, envuelta entre por el referido plan de Ensan- arroyo de Monelos, y a la iz-

hace poco tiempo, la ciudad na de Ensanhe ni extrarradio linos, en donde las casas obli- de la casa 38, cuya demolición niéndose con los timbres de ma. de cristal, y hoy y mañana la V que, con la ejecución de este gan a voluer en ángulo recto. ofrece en La Coruña.

nández Latorre, y va a conec- del ancho de la carretera. tar. formando etra rama, con la barriada de la Falperra, Rúa

HOY, LUNES

plan único de orden urbanisti- res de contención a la salida cuales habra de desenvolverse hasta Îlegar al lugar de Molinos. esta urbanización serán los de hay la economia resultante por Ensanche, ya que cabe aplicar la meyor longitud del camino ios beneficios de la Lev de 1892 a construir, que será de cien mea esta ampliación que respon- tros si no pasa de ellos. de a principios de ordenación

viaria y de adecuado saneamiento. Lo que ahora se realizará es una simple aprobación del esconstrucciones en lo futuro mediente reglas determinadas y de ciudad de cristat, para titud constituve una recomenda tores racionalmente comprendi- te de Monelos. dos en el radio de la ciudad en verdaderos suburbios.

NELOS A ELVINA

El primer camino vecinal propietarios y de entidades. Cielo, mar, ciudad, hori- lineiras de Abajo, Vera y Fal- negado parte de los propietarios pación de las parcelas necesa- modelo en su clase denominada Alcalde que aportará a la Corzonte, ofrecerán stempre esa perra figuran en el plan de En- a llegar a un acuerdo para ce- rias para el ensanche de este Escuelas Populares gratuitas, poración bellas miciativas, suafracción. Sus mujeres serán sanche y que necesariamente der las fincas rústicas y urba- camino, que se llevará a cabo fundada por el padre político gerencias magnificas y una vointeresante del camino, por pres- Granja, acortando el trayecto. tar servicio directo a la Grana Agricola.

Limitado a su derecha por el quierda por cierres de finces y da eternamente novia, y se- Las calles proyectadas en es- casas sin sujeción a línea algumeja la hendidura del mor be estudio responden a la nece- na, el camino, con anchos dis- tes en el solar que ocupara el que en ella se parte por gala sidad de utilizar como sector tintos, no permitia en algunos nuevo cine de la calle de la urbano un vasto espacio que que puntos el cruce de dos vehicu- Galera. daba libre de urbanización, for los. Otro tanto ocurria en el fia, la ciudad sonrisa, hasta mando un núcleo que ni era zo- paso del lugar denominado Mo-

población que se tiende, es- provecto vendrá a ser una zona Además de los inconvenienplendida, sonriente, tentado- de con acto, la primera que se tes que ofrecen la pendiente y angostura del camino en su em-Una de esas vias recoge la palme con la carretera de pricalle iniciada con las construc- mer orden de Madrid a La Cociones que el Ayuntamiento au- ruña, es sumamente peligroso el torizó y tiene su enlace con la acceso a ella, por terminar alli segunda que se dirige a la trans. la linea del Tranvia, cuyos coversal, oficial del plan de En- ches se estacionan en la doble

Debido a la construcción del De las dos soluciones que pro- con lo cual la circulación entre valores nacionales más desta- español, yo soy creyente, cris- los rumbos y la ruta de la na-FIESTA A BENEFICIO DEL don José Diaz; vice, don Juan puso la Sección técnica, opto la Granja Agriola y el Puente Manso; secretario, don Nican- la Comisión de Ensanche por de Monelos es mucho mayor En el Casino de Clases con- dro Rodriguez; vice, don Va- una que consigue dotar de en- que antes, resultando insuficiente el camino por su falta de capacidad para satisfacer cumplilamente las necesidades que esà llamado a prestar a la circulación y transito público.

Ante la imposibilidad de disponer de los terrenos necesarios para ejecutar las obras con sujeción al proyecto primitivo,

mera parte del camino. En efecto: para ello se creyó que sería la solución más conveniente arrancar del punto Por haber hecho renuncia del joramiento de la población y Don Juan González Regueral ja Agricola a la cual pasado el otras actividades le imponen, Cuesta de San Agustín y el em- sa para el progreso coruñes.



El frio es tan intenso en la región napolitana, que con frecuencia los puentes del Vesubio son cubiertos de nieve y permiten a los esquiadores expansionarse a su antojo

torre, y crear una glorieta a la camino ya construido.

El sector objeto de ese estu-dio perienece en parte a la zo-Bien es cierto que habra nece-Ho dio diriamos mejor; pero va ne tardará el presupuesto de concabe dividirla, sino formar con trata de las obras, puesto que, ella un todo sujeto a la misma además de la economia que rereglamentación y somtidos a un presenta no tener que hacer mudel Puente de Monelos, siguien-Los fondos con cargo a los dolos paralelos al cauce del rio

Otra de las ventajas que reportará esta nueva traza es la de prestar directamente servicio, por enlazar con él al mertudio, para poder autorizar cado diario últimamente trasladado a este sitio por el constante peligro que para el púconcretas. v no seguir el siste-blico constituía estar emplazama caótico hasta ahora emplea- do frente a la parada del Trando, v que ha convertido a sec- vía contiguo al camino y Puen-

Las cosas han cambiado. la labor municipal camina por otros cauces, y halla las maximas facilidades, en una labor conjunta de Ayuntamiento, de

nas que era preciso ocupar con rapidamente y que, entre otras del nuevo Alcalde, el señor Ro- luntad de hacersas realidad, las obras, quedo por construir ventajas importantes, ofrece la dríguez Losada. al principio una parte, la más de dar un cómodo acceso a la Y debe nuestra ciudad a un ningún obstáculo. Merecen un aplauso los par- regidor de la urbe, el arquitec- torios, no se escatimarán recon el Ayuntamiento.

UN NUEVO CINE

Han comenzado los desmon-

Ocupará, como es sabido, los solares números 32 al 36 y el ha comenzado también,

Con esta obra se ensancha la calle de la Galera, que va renovándose y que, en breve, demandara nuevo pavimento.

sanche que desembocará en Fer- via que ocupa la mayor parte de teniente de alcalde de nues. disciplina — dijo —, invocaron mandad, que, exaltando a la Patista, ex director del Museo del el cargo; era la Patria la que lleve el pan y la lumbre a todos camino vecinal de Monelos a El- Prado don Fernando Alvarez hace el llamamiento de los los hogares y haga revestir la Traviesa del Monte y demás vias viña, en Puente Piedra, a la ca- de Sotomayor, prestigiosisima hombres a estos puestos; Pa- limosna del carácter de Auxique forman una barriada alta rretera de El Espino a Morás, figura en el Arte y hombre de tria y Religión, fundidos en un lio social, magna obra que ha de la ciudad confinante con el parte del tráfico de esta carre- una alta intelectualidad, que le ideal, nos requieren para la- iniciado con exito notorio una tera se desvia hacia Monelos, ha colocado en la cumbre de los borar, y yo soy militar, yo soy institución modelo que marca

> El glorioso Movimiento nacio- Nos encontramos ante este bienestar y de grandeza. nal le debe una colaboración hombre caballeroso, todo buena Nos despedimos del nuevo Alentusiasta, que continuará aho- voluntad, de entendimiento cul- calde, optimistas en lo que ra en el nuevo puesto que se tivado de corazón que se abre a afecta a su labor. Para La Cole adjudica, y en el que su gran todos los dolores, que para to- ruña es una esperanza y una valer será para La Coruña be- dos tiene un consuelo, y que garantía. nificioso y eficaz.

Saludamos al nuevo Teniente Coruña. de Alcalde, de quien nuestra El señor González Regueral tiene programa, sino el de serciudal puede esperar mucho. laborara con ansia por la nue- vir a la Patria, el de ayudar y forzosamente, se imponia la va augurandole exitos que se tra- va España; procurará intensifi- obedecer al Caudillo y el de riación del trazado en esta pri- ducirán en mejoras de positiva car todos los servicios, preocu- consagrarse a la ciudad, pero transcendencia.

DON DANIEL ALER

bajo de la feria, en dirección a cargo, debido a las múltiples solución del paro obrero, im- ha ocupado el primer sillón cula puerta de entrada a la Gran- ocupaciones que su función y pulsando la urbanización de la rul, y elle es una firme promearroyo, se llegará por medio de ha cesado en el cargo de Teuna pequeña rampa, enlazando niente de Alcalde de nuestro patriotismo y amor a La Coruna y que supo demostrar en el año y medio de desempeño de su cometido edilicio, domi- EN LA IGLESIA DEL SAGRAnar la materia municipal y poseer un intenso amor a la ciudad.

La Coruña, la ausencia del se- nidad a la Virgen de Lourdes. nor Aler de las funciones con- EN LA PARROQUIAL DE SAN-

LA PLAZA DE MARIA PITA

en la rinconada contigua. En esos solares van a edificarse dos casas cuyos proyec- Todos los días, a las seis y tos están ya presentados y dan- media de la tarde, rezo del Sando frente uno de las respectivas to Rosario, lectura de un Capiria Pita, completara ese lado, la Doctrina Cristiana. cerrando la plaza.

TERRAZA HOY. LUNES: A las 3,30 - 5,15 - 7,15 - 10,48

La maarvilla de las mara-

villas realizada en una revista musical, Con PAT O'BRIEN, DICK POWELL y GINGER RO-GERS.

REPORTAJE LOCAL Hablando con el nuevo Alcalde

Una charla sobre La Goruña

En el sillón de la Alcaldía se bellecimiento de la Plaza de Es.

nuevo cargo.

nes más que favorecidos con- los servicios con verdadera sideraba hermanos. Pero se impuso el deber; la Se propone también el nuevo

disciplina inclinó su ánimo y Alcalde tomar con cariño el puesto.

Juan Gonzalez Regueral.

ciudad.

hermano político del actual coticulares que así han procedido to señor Rodríguez Losada, una cursos para llevar a cabo este obra intensa de urbanización, servicio, ya sean subterráneos desarrollada paralelamente a va semisubterráneos o a flor de creaciones artísticas que en teatros de Madrid tuvieron esce- ciones de la ciudad que los nario y aplausos.

> todavía el antañon prestigio de blación. la familia Rebellón, y este nombre se ha perpetuado, manteridad, el amor al humilde.

tiano y católico.

profesa un férvido amor a La No saldran de el prosas ni

pándose de su desarrollo y per- bajo la égida del nuevo correfección; continuará en lo posi- gidor se forjarán las más proble el plan de obras para me- vechosas obras.

serán sustituidas por una sola ha sentado un nuevo corregi- paña, antes Campo de la Leña; y Cuesta de San Agustín; la ro-Hombre modesto y sencillo, turación de la via que será na de Ensanche v en parte a la sidad de construir una obra de que ha laborado siempre, ha- prolongación del nuevo Merciendo compatibles sus deberes cado, terminando la reforma de militares con los de un espíri- las plazas el General Franco y te cristiano, perfectamente la de Pontevedra, todo ello sin evangélico, ejecutando el bien abandonar la renovación del sin ostentación, tutelando a los pavimento de las viejas ruas co pobres sin que su protección ruñesas y la atención que dedestacase, no aspiraba a este mandan los barrios extremos, albergue de gente humilde, a Le bastaba su obra de rela- la que debemos procurar el meción con los indigentes, a quie- joramiento de la vivienda y de

preferencia.

movió su voluntad a aceptar el viejo asunto de la estación de autobuses, que estima de capi-Es Alcalde de La Coruña don tal importancia, resucitando además proyectos que La Co-No es coruñés de nacimiento, ruña pide que sean exhumados pero se considera hijo de esta para ponerlos en franca marcha; preocupándose asimismo Pertenece por afinidad a una de la policía urbana en un senfamilia de abolengo en nues- tido de ornato y de hermoseatra sociedad, de la que ha sido miento, para le cual cuenta con figura descollante el señor Re- el entusiasmo y la inteligencia bellon el padre de los menes- de todos sus compañeros del terosos, el anciano venerable Concejo y de los buenos coruque de tierra vivariense vino a fieses; siendo desde ahora un radicar en La Coruña y que colaborador inteligentísimo, que construido por el Estado bace Y así se ha demostrado con aquí creó una familia aureola. es garantía del éxito en cuanto más de treinta años fué el de ocasión de esta mejora, consi- da por el más alto de los pres- afecta a estos aspectos, el ilus-Monelos a Elviña; pero no en guiendo la conformidad de los tigios. Funciona todavía con au tre artista señor Alvarez de su totalidad pues habiéndose propietarios, en cuanto a la ocu- ge caritativo esa institución Sotomayor, nuevo Teniente de que no ha de detenerse ante

> En lo que afecta a evacuasuelo, por impedir las condiprimeros puedan emplazarse en En el ambiente coruñés flota determinados puntos de la po-

> > Los servicios de limpieza, los

de extinción de incendios, cuan tos otros atañen al buen conyor orgullo: la bondad, la ca- cepto de la ciudad, serán atendidos escrupulosamente, y en Con el señor González Re- orden a beneficencia, se hará gueral hemos departido sobre una campaña que responda al cosas locales, aun rehuyendo el programa del Caudillo, secun-EL ILUSTRE ARTISTA SENOR la charla que intentabamos ha- dando la labor admirable de ALVAREZ DE SOTOMAYOR, cer para traerla a estas colum- éste y contribuyendo al engrandecimiento de España por me-Se ha posesionado del cargo -Vengo a cumplir deberes de dio de una consoladora hertro Ayuntamiento, el ilustre ar- esos deberes para adjudicarme tria como una, grande y libre, ción hispana, camino de su

programas (él ha dicho que no

Ayuntamiento, den Daniel Aler Solemnidades en Cursos Universitarios ios Templos

DO CORAZON. - CABALLE-ROS DE LA EUCARISTIA. El próximo día 11, se celebra-Sentimos, como sentirá toda rá en dicho templo, la solem-

TA LUCIA A las sels y media de la tar-Ha sido desalojada para su de, rosario y lectura piadosa, A demolición, la casa núm. 2 del las doce, y por la tarde después Riego de Agua, y trasladado al del rosario, se practica el ejer-ruevo "rastro" coruñés el kios-cicio del Via Crueis en favor de co de la Facultad de Medicina co de venta de fruta que existia España.

EN LA PARROQUIAL DE SAN JORGE

EN LA IGLESIA DE SANTA

MARIA

A las seis de la tarde, rosario novena perpetua a la Santisima Virgen del Portal y lectura pia-EN LA PARROQUIAL DE SAN

NICOLAS A las seis v media, rosario v ectura piadosa.

EN SAN ANDRES A las seis de la tarde, Santo Rosario v ejercicio del mes en honor del Eterno Padre. EN LA IGLESIA DE SANTO

DOMINGO Sigue la Hora de Guardia todos los dias a las seis v media de la farde, para pedir a la Virgen del Rosario el triunfo de nuestro Ejercito.

LECCIONES PARA EL DIA DE

HOY, 7 DE FEBRERO DE 1978 De seis a siete. — Don Felipe Gil Casares, Rector y Catedrático de Derecho en la Universidad de Santiago, explicarà con el título de "Culpa y riesgo" la segunda lección de su

Curso sobre "Actos licitos e ilicitos en Derecho Civil".

De siete a ocho. - Don Vaen la Universidad de Santiago, desarrollará su tercera lección integrada por los siguientes guiones directivos:

"Psicologia de las masas. Psicoanaliticos heterodoxos. Adler. construcciones a la Plaza de Ma- lulo de Kempis y explicación de Complejos de inferioridad y de superioridad Los tres problemas fundamentales de la vida. Interpretación de ensueños, Métodos de Adler. Lo corporal v lo psiquico, Tempestad de movimientos y reflejo de inmovilización. Estudios de Kraschmer. La huida en la enferme-

Rosalía-Hov

3,15 BUTACA 0,50 5,15 - 7,15 - 10,45 1 pta. POR ULTIMA VEZ

Llamada de la Selva en español, por

CLARK GABLE L. YOUNG

2009 Ministerio de Cultura

COLABORACION FEMENINA

DE ESPAÑA

y tuve un sueño singular. No se gará siempre.) cómo ni cuándo, pero el caso El paraje donde me enconfué que yo me encontré de re traba era tan maravilloso que pente en un extraño avion y jamás imaginación alguna sería volando a una gra altura. El capaz de describir. Recuerdo avión tenía bastante de miste- solamente que ví ante mi una rioso, iba tripulado por un solo legión de hombres jóvenes y hombre y mi imaginación se fuertes, con la camisa azul y desbordaba en preguntas sobre las flechas rojas de sangre soel final que tendría tan extra- bre el pecho, la mano derecha no viaje.

Era casi de noche, lucían en Estos hombres - me dijo el el firmamento algunas estrellas Destino - forman la legión de y la temperatura era extrema- los ausentes y aquí han llegado damente fria. Repentinamente traidos por mi Sigueles. el avión dió como un salto; aca | Marchaba, marchaba en filas so habíamos pasado un bache, la legión de los ausentes, la luego descendió con bastante ra mano en alto, el ademán impa- Eduardo Paredes Garcia; herpidez, pero en seguida volvió sible, las flechas rojas de sangre a ascender. El piloto volviendo sobre sus pechos y yo les seguía la cabeza, me miro, sonrio y, subyugada al sentido de los seguramente al ver mi cara de versos de su canto. susto, grito para que pudiera oirle:

-No tengas miedo, este aparato no puede zozobrar jamás. me atrevi a preguntar: -¿De modo que es tan se-

guro? -Segurisimo-me respondio. Lejos, muy lejos, entre otros acecharnos?

-Hacia el que vamos.

gloriosa, en el valor de sus mentos, las ciudades... hombres que supieron resistir

pensando en España, en la Es rosa aun que antes. paña que me vió nacer, que yo dades, sus monumentos magni- eterno canto. floos, su riqueza artística... ¡Cuantos recuerdos! y ¡qué dolor saber de tanta destrucción Noté que ascendiamos con extraordinaria rapidez y la atmósfera se hizo casi irrespirable para mf. El piloto me gritó nuevamente:

-Ya estamos llegando. Yo percibi entonces una luz tan clara que me deslumbro y tuve que cerrar los ojos porque aquella claridad hería mi retina y no podía resistirla. Sentí un extraño viraje seguido de un descenso suave, como de un aterrizaje. Abri los ojos y me encontré en un lugar completamente desconocido.

El piloto saltó del aparato y me ayudó a descender, y a darle las gracias me atrevi a preguntarie:

- En donde estamos? -En mi reino-me contesto. - Y quien eres tu? El piloto sonriendo respon-

-Yo soy el destino. Me dejó helada tal revelación. (Ahora pienso si él es quien me | Enero 1938.

Yo me dormí profundamente, obliga hoy a escribir y me obli-

en alto y el ademán impasible.

"Si te dicen que cai, Me fui

Al puesto que tengo allí." La firmeza de su voz me tran- explanada, la legión de ausenquilizó; pero a pesar de ello sentes me abrió paso y una voz autoritaria, a la que yo obedeci automáticamente, me ordenó con esta sola palabra: Mira.

-2A pesar de la guerra, de mundos, yo vi la Tierra y relos antiaéreos que podemos en- conocí a España. Ví una nación contrar a nuestro paso, de to- alegre y poderosa, en donde la dos los peligros que pueden armonía reinaba entre los pueblos y la paz entre los hom--A pesar de todo, no temas bres; el labriego se inclinaba que llegaremos hasta el final. contento sobre el arado; el rico -¿Qué final?-pregunté impa empleaba, sin tacafieria, su riqueza en trabajo al obrero, y la actividad era fecunda por En aquel momento volvimos a todas partes. Se habían extindescender y el piloto añadió: | guido los odios y los rencores. -Ahora volamos sobre Te- y los separatismos. Los nuevos hombres, forjados en el dolor, Como era de noche no pude trabajaban incansables guiados contemplar la heroica ciudad. por un Caudillo genial y se lepero pensé en ella, en su gesta vantaban los templos, los monu-

Yo pensé, entonces, que Espor españoles y vencer por cris paña como la ciudad Eterna. tianos, en toda la grandeza de pudo ser incendiada por la malla hidalga raza que vence por- dad de otro Nerón, pero la maque reza y resiste porque ama | no de Dios, y la Fé de sus hom-Seguimos volando y yo seguia bres, la levantaron más pode-

Estaba absorta en mis penhe recorrido tantas veces para samientos y llegaban como un contemplar sus hermosas ciu- eco a mis ofdos los versos del

Volverán banderas victoriosas Al paso alegre de la paz...

... Cuando una voz firme me dijo: Ya has visto por lo que hemos ofrendado nuestras virojo del sacrificio, es el milagro do a la revuelta. que se logra cuando hay honradez en las inteligencias, lealtad en los corazones, justicia en los que mandan, disciplina er los que obedecen, amor en todos y para todos... Esa es la España por la que hacemos eterna guardia aqui...

Yo escuchaba, y los últimos versos de su canto llegaron hasta mf.

Arriba, escuadras, a vencer Que en España empieza a ama-[necer

Entonces desperté, y me puse a escribir estas cuartillas.

Elena Miniet Bolivar

*********************************** PONTEVEDRA

TELEGRAMAS DETENIDOS

De San Ildefonso para code Peplillones. De Valladolid, Seguridad Interior. Orden Pú- 25.785.433, por los trabajos hepara Antonio Rosillo, Zona Re- blico e Inspección de fronte- chos por la Sociedad mencionada cuperación Automóviles. De ras, se ha recibido en la Comi- en ejecución de pedidos realiza-Lugo, para Perfecto González, saria de esta capital, para su zados por la U. R. S. S. Hospital Militar.

NOTAS RELIGIOSAS

Hoy, como primer domingo, se celebran en la iglesia de San Eartolomé los cultos mensuales liar honorario de la autoridad, S. S. residentes en Italia. de la Cofradia del Rosario. POR NO ESTAR EN CONDI-

CIONES En la Estación Sanitaria se decomisaron por la Inspección entendido que quedan sin efec-Veterinaria cinco lacones de to y sin ningún valor los que cerdo, que pesaron siete kilos no hayan sido visados por esta 600 gramos, procedentes de va- Comisaria General, incurriendo rias localidades, ordenándose además en grave responsabiliseguidamente la inutilización to dad los que hagan uso del misat de la mercancia, por no es- mo y desobedemoan estas ortar en condiciones para el con- denes.

UNA BODA

"Rumo.

cribio ayer el matrimonio del ballal Vidal, vecina de Seijido, ioven don Manuel Poz Rivas la cual entro en la casa de su con la bella sefiorita Josefina convecino Manuel Barreiro Ce-Perla Cuevas, hija del coman- dron v violentando un baul se

se ha multado con 150 pesetas convecina Delores Davila Gar-La Dolones Rodriguez Gradin, cia, del Rosal, por negar su cooperación a los talleres de "Mujeres

al Servicio de España" de aquel pueblo. También multó con 100 peses as a don Crisanto Estremadouro, de Villasobroso, por haberse apropiado del local de aquella

divulgación, una nota que dice

rior de Policia, la includible chligación que tienen de entregarlos en las Comisarias de In-vestigación y Vigitancia, bien

DETENCIONES Y DENUNCIAS La Guardia civil de Puente En el Registro Civil se ins- Caldelas detuvo a Blandina Car dante de Carabineros del mismo podero de ropas y diez pesetas apellido.

La de Marin detuvo a Ro-

SANCIONES GUBERNATIVAS sario Pastoriza Gago, de 52 años de edad, vecina de Santo Tomé. Por el señor gobernador civil por haber sustraido ropa a su

-La de Lalin denunció a vaios conductores de automóviles por carecer de salvocon-

-La de Moaña denunció Fausting Vidal Fraga, por haber cortado cuatro robles en ur monte ade eran propiedad de entidad, sin la debida autori- su convecina Herminda Rodri-

NECROLOGIA

Falleció ayer el culto jefe de Negociado de primera clase de la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia don Emilio González Seoane, querido amigo nuestro.

Era el finado un funcionario competente y celosisimo, a quien apreciaban mucho sus jefes y compañeros.

Entre ellos, lo mismo que entre sus numerosas amistades. serà sentidisimo su fallecimien-

La conducción del cadáver al Cementerio se verificarà hoylunes, a la una de la tarde.

Compartimos el dolor de su viuda doña Josefa de la Cruz Martinez, hijos Ascensión, Emilia, Luciano y Elena, hijos políticos doña Josefa Anido, don David Fernández Alonso y don mana doña Enriqueta, nietos. hermanos políticos y demás deudos.

A los 66 años de edad, falleció ayer la bondadosa señora doña Manuela Navarro Lillo, es-De pronto, en una especie de posa de nuestro apreciable convecino y amigo don Inocencio

> Poseia la finada condiciones estimabilisimas de carácter y don de gentes,

Su óbito será muy sentido por cuantas personas cultivan el trato de esta familia.

El cadaver recibió sepultura hoy, a las cinco de la tarde. Nos adherimos a la pena de su viudo, hijos y demás pa-

También falleció ayer e Guardia del Cuerpo de Seguridad don Francisco Cabrera

Era muy estimado por sus jefes v compañeros que sentirar mucho su deceso. A las cuatro de la tarde de hoy se verificará la conducción

del cadáver al cemeuterio. Nos asociamos a la afficción de sus familiares, naciondo extensivo nuestro pésame al co mandante, jefes, oficiales, clases y compañeros del Cuerpo.

Metaxas, dictador

Atenas. - El general Metaxas, jefe del Gobierno, ha sido proclamado dictado absoluto de Gre

El Gobierno dice en un comunicado que perseguirá implaca- sabe lo que puede ocurrir. blemente a los que intenten alterar el orden público. Han sido detenidas y depor-

nosotros hemos luchado. Esa es tadas quince personas, entre las la España por la que nosotros que se encuentran dos o tres oficiales retirados, por haber indas, es el Imperio forjado en el tentado atentar contra la vida oro del deber y perfilado con el del presidente Metaxas, incitan-En los centros oficiales ase

guran que la tranquilidad más completa reina en todo el país.

LAS DEUDAS DE LA UNION SOVIETICA

La Casa Ansaldo reclama a los rusos millones de liras

Roma. - La Sociedad italiana Ansaldo, ha presentado un re curso ante el Tribunal civil de Milán reclamando el embargo de las propiedades mobiliarias pertenecientes o inscriptas a nombra de la U. R. S. S. en Italia,

Igualmente ha pedido el em-NOTA DE LA COMISARIA que la U. R. S. S. tiene en el GENERAL DE SEGURIDAD país a nombre de terceras per-De la Comisaria General de sonas, hasta la cantidad de liras

El Tribunal ha autorizado el embargo, reservandose el conva-Se hace saber por medio de lidarlo en la próxima sesión en esta nota a todos aquellos que presencia de representantes del tengan nombramiento de auxi- comercio extranjero y de la U. R.

Del Gobierno civil

CIRCULAR CONTRA LAS VELOCIDADES EXCESIVAS

Habiendose observado en estos últimos tiempos un notorio abuso de velocidad en los coches de motor, con el constguiente riesgo para los que oca pan los vehiculos y para los necesidad de que cooperen efi- expedidos por la Jefatura Suyor disciplina de circulación en obligación que tienen de entrelas carreteras y en el interior garlos en las Comisarias de In de los poblados, debiendo tomar vestigación y Vigilancia; bien ciando el hecho inmediatamen- no hayan sido visados por esta cuenta de la infracción a la au- bilidad los que hagan uso del toridad más próxima. La Coruña, 5 de febrero de denes.

1938. - Segundo Año Triunfal. El Gobernador Civil.

José Maria de Arellano

Organizaciones Juve-

SECCION FEMENINA

Se ordena a las Jefes de Grupo de Flechas, se presenten en Talleres a las 7,70 de la tarde e interés, las personas siguien-

Flechas en general que deben na Campelo Martinez, Angel pasar a abonar sus recibos por Canzobre Mosquera, Ramona el nuevo local en el primer piso hallido Fernándiez, Andrés de Talleres.

La Delegada Provincial de Flechas Saludo a Franco:

IARRIBA ESPAÑA! DEPORTES

CAMPEONATO PAGO

dure toda una semana.

Claro que acostumbrados los aficionados a que los campeonatos de fútbol tengan de duración varios meses, el de ayer fué una exhalación. O será, por que aun no terminó y quien

Empezó a las nueve de la manana y a las siete menos cuarto hubo de suspenderse para continuarlo el próximo domingo. por que no veian el balón los jugadores y a estos no los veia cia" y "Patria", salieren al camni el arbitro. Tomaron parte en el campeo-

que se fueron eliminando poco a poco. Decimos poco a poco, puesto que los tiempos eran de quince minutos y el total del

partido de 30. Acudió a Riazor bastante pu- ta a pie. blico. No en vano era gratuita

la entrada. "Arsenal" y "Deportivo Ciu-

como no se viera el balón por po se dedicaron a hacer divercerca de veintiséis echarse la noche encima, un se- sas prácticas, ñor que estaba en un palco y utilizaba un altavoz, dió orden al árbitro de que tocara el final, para seguir el partido el domingo venidero.

Algún jugador aun protestaba. O veia como los gatos o tenia gana de correr de un lado a otro, en pos de un balón imaginario.

Total, que del campeonato rebargo de todas las actividades lámpago no hubo resultado todavia, y que aconsejamos a los organizadores, que el próximo domingo se juegue ya todo el partido y con su tiempo reglamentario, porque la verdad le al campo para ver dos minutos o poco más de fútbol, mejor seria que sortearan las copas. puesto que son dos y los gana-

dores otros dos, entre estos. A tal campeonato, tal cronica: Relampago.

General de Seguridad Interior, Orden Público e Inspección de Fronteras

Se hace saber por medio de peatones, llamo la atención de esta nota a todos aquellos que me están subordinados, sobre 19 liar honorario de la Autoridad nota del número de matricula entendido que quedan sin efec y del coche infractor, denun- to y sin ningún valor los que núm. 5, te, y si se trata de automóviles Comisaria General, incurrieude servicio nacional, darán do, además, en grave responsamismo y desobedezcan estas or- 14 años. Juan Antonio Méndez,

1938. - Segundo Año Triunfal

Subsidio Pro-Comba tientes

Deben presentarse entre hoy

Aurora Cajaraville Segade, Asimismo se avisa a todas las Josefa Calvo Fernández, Ramo-Caridad Lorenzo, Mauricio Farto Parra, Antonio Fernández Aparicio, Irene Fernandez Avila, Mercedes Fernández Tuero, Concepción Gómez López, Encarnación Gómez Hermida, Amé rica Cónsez Mosquera, Gumersindo González Alvarez, Concepción González Blanco, Ramon González Verga, Francisco González Gestal, Francisco Lareo Cores, José Lage Ares, Generosa Lago Esmoris Encarnación Leiro Gundin, Angela Perez Barros, Le llamaremos así, pero no Benito Varela Veiga, Baldomesabemos que haya habido, ni ra Vazquez Lafuente, Consuelo hemos visto un relampago que Dominguez Mantiñan y José Golan Teijido.

Los Exploradores de La Coruña

Los Lobatos y el Grupo San orge, de los Exploradores locales, fueron ayer a misa en la iglesia parroquial de San Jorge. Los Grupos "España", "Galino después de oir también misa en dicha iglesia, regresannato varios equipos infantiles do en las primeras horas de la noche a la capital.

Estuvieron en Oleiros, donde comicron, y siguieron luego a San Pedro de Nós y Cambre, haciendo el viaje de ida y vuel-

Con les simpáticos muchachos, fueron los instructores y Quedaron finalistas los clubs subinstructores y todos al mando del jefe local de los Exploradores, don Angel Rebollo.

Ambos empezaron a jugar y Durante su estancia en el cam

Los arqueólogos portugueses han descubierto una caverna orehistórica cántara

Lisboa. — Los trabajos que realizan profesores y arqueólogos portugueses, han dado por resultado descubrir una cavernas que habitaba el hombre prehistórico de la época zarista quería decir en el Valle de Alcantara.

El descubrimiento tiene gran importancia, tanto histórica como arqueológica.

LA SERORA

Manuela Navarro Lillo

edad R. L. P.

Su esposo, D. Inocencia Ca toira; sus hijos, Anita, Gonzalo y Manuel; tios, primos y demás arientes,

RUEGAN a sus amistades asistan a la conducción de su cadáver al Cementerio general. acto que se verificará hoy a las cinco de la tarde, por cuyo favor anticipan las más expresivas gracias.

Casa mortuoria: Santa Margarita, 48.

Nota de la Comisaria NOTICIARIO LOCAL

setas. Letrado, Rubio.

Sala de lo Criminal - Sección segunda - Padrón: Contra Ramén do Pazo, por atenlas Autoridades y agentes que tengan nombramiento de Auxi tado. Letrado, Gómez Carrera

> durante toda la semana. Pardo Reguera, Real, 92.

García Ferreiro, Gavilán, Juan Florez. 208.

UN HERIDO. - El niño de de la calle de Adelaida Muro Valladolid, 2 de febrero de 16, cuando abria un boliche en su domicilio. le revento aquel. causándole los trozos de cristal heridas en el k-do izquierdo de la cara y en la mano derecha, teniendo precisión de pasar a ser curado en la Casa de Socorro del Hospital

SULTA HERIDO EN LA CABE- heridos de carácter leve, en acy mañana en las oficinas del ZA. - El joven de 17 años, Jose cidentes casuales: Subsidio Pro Combatientes, en Martinez Lopez, de la calle del Pedro Saldaña Garcia, de la la planta baja del Ayuntamien- Orzán, jugando al fútbol, reci- calle de Panaderas, 17, de heto, para un asunto de urgencia bió una patada de otro jugador, rida contusa en el menton. en la cabeza, produciéndole una Oscar Castro Garcia, de la ca-

Relación de telegramas detenidos durante el dia de ayer en lle de Caballeros, de lesiones en la Central telegráfica de esta ca- la cara y mano derecha.

ta, Picavia, 5; Antonia Diaz, derecha.

TRIBUNALES.—Señalamien-, Plaza Pontevedra, 8, cuarto; Dela tos para hoy, dia 7: Sala de lo fin Martinez, Modesto Vega, 103, Civil. -- Sección primera. -- primero; Raquel Diaz Igueldo, Lugo: Don José Ceide con don San Andrés, 160, tercero; Ra-Emilio Ares, sobre pago de pe- món Sánchez, y Manuel Lozano, Hotel Colon.

ATDOPELLADO POR UN AU-TOMOVIL - En la avenida de la Marina fué atropellado por el automóvil S-5.835, que con-FARMACIAS DE GUARDIA. ducia su propietario, el joven cazmente, a fin de lograr la ma- perior de Policia la includible Ayer comenzaron a prestar servi Gregorio Conde Arias, natural cio farmacéutico de guardia, de Allariz en Orense, el que resultó con lesiones de carácter leve de las que fué asistido en Baleige, celle de Søn Juan, el Hospital número 2.

CHOQUE DE VEHICULOS .-En la Plaza de Galicia, chocaron la camioneta PO.-4.377 contra el turismo C.-2.911.

Ambos vehiculos resultaron con desperfectos de considera-

Por fortuna no hubo desgracias personales que lamentar.

HERIDOS EN ACCIDENTES CASUALES. - En las Casas de Socorro del Hospital y de Santa Lucia fueron curados de pri-JUGANDO AL FUTBOL RE- mera intención los siguientes

herida, de la que fué curado en lie de San Pedro, de quemadula Casa de Socorro del Hospital. ras de primero y segundo grado, en ambas manos. Ricardo Rey López, de la ca-

Luis Pérez Martinez, de ja José Fernández Rodriguez, Avenida de Fernández Latorre, Rodriguez 158, tercero; Conchi- de herida en la región ciliar

la carta de Napo-|"Le Figaro" ataca león III a Guillermo I continúa en el archivo de Berlín

SE HABIA DICHO QUE IBA A SER VENDIDA EN PUBLICA SUBASTA

Berlin. - Según una investigación realizada en el Museo del Ejército de Postdan resulta que la carta dirigida en primero de septiembre de 1870 por Napoleón III al rey de Prusia, ofrecida en venta por M. della Torre de Buenos Aires, es una falsificación. El original de dicha carta se encuentra en los archivos del Ministerio de Negocios Extranjeros de Berlín.

Se publicó un facsímil y de él se han hecho reproducciones.

Por vez primera es ejecutada en América una mujer

Nueva York. - Por vez primera en el Estado americano de Illinois, ha sido ejecutada una mujer por el procedimiento de la silla eléctrica.

Los rusos han resucitado la palabra "ukase"

Moscu, - Se ha comprobado la resurrección de la palabra "ukase", que en la terminología "decreto". La revolución bolchevique había desterrado esta pa-

a Dimitroff

Paris. - En un editorial de 'Le Figaro", se dirigen duros ataques contra los Soviets, a los que se culpa de la deficiencia de la situación actual de Europa.

"Le Figaro" termina diciendo que Dimitroff, como jefe de la Internacional Comunista puede ser considerado como el más inento promotor de todas las calamidades sociales que se producen en diversos puntos de Eu-

Betanzos

LA LLEGADA DEL ARZOBIS-PO DE SANTIAGO

Betanzos 6. - El día 3 del actual llegó a esta ciudad el arobispo de Sautiago, que fué rewibido por numeroso público. mientras repicaban les campa-

Las autoridades lo saludaron en la Plaza de los Hermanos Garcia Naveira.

Trasiadóse después a la casa solariega del alcalde, señor Garcia Iribarne, en la que se doja el prelado.

MISA DE COMUNION

Con una solemne misa de comunión terminóse en la iglesia En la última noche, María de Santo Domingo, la festividad Portes, madre de cuatro niños, al Sagrado Corazón de Jesús. que así se llamaba la condenada, La sagrada imagen fué trasladano ha querido ver a sus fami- da procesionalmente a la iglesia conventual de las Madres Agustinas. Las calles del travecto fueron engalanadas con colgaduras de los colores naciona-

LA FERIA MENSUAL

Celebróse con gran animación, hoy, domingo, la feria mensual en la Viña,

de este partido.

EL DIA DE LA CHATARRA El Dia de la Chatarra, celebrado en esta ciudad, se han recogido unas veinte toneladas de toda clase de metales. También se obtuvo un excelente resultado en los Ayuntamientos

EL SEROR

D. Emilio González Seoane

Jefe de Negociado de primera de la Administración de Obras Públicas Falleció a las cuatro horas y media de la madrugada

a los 69 años de edad, confortado con los auxilios

espirituales R. I. P

Su desconsolada esposa, doña Josefa de la Cruz Martinez; hijos, Ascensión, Emilia, Luciano y Elena, hijos políticos, Josefa Anido, David Fernández Alonso y Eduardo Paredes Garcia (ausente); hermana, doña Enriqueta González Seoane; nietos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes.

RUEGAN se sirvan asistir a la conducción del cadaver que tendrá lugar hoy, lunes, dia 7, a las trece horas de la tarde.

Casa mortuoria: Galera, 15, tercero, izquierda.

D. Francisco Cabrera Barba

EL SERUR

GUARDIA DEL CUERPO DE SEGURIDAD Falleció en el dia de ayer

EL COMANDANTE, JEFES, OFICIALES, CLASES Y COMPANEROS DE SEGURIDAD Y ASALTO,

R. I. P.

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan se dignen asistir a la conduccion del cadaver al Cementerio General, cuyo acto tendrá lugar en el dia de hoy, a las cuatro de la tarde, por cuyo favor anticipan las más expresivas gracias.

Casa mortuoria: Sanatorio de Oza.

Falleció ayer a los 66 años de

GRAN FUNERARIA

2009 Ministerio de Cultura

LA CORUNA 7 DE FEBRERO DE 1938 ANO 11. - NUM. 51

PRECIO 15 CENTS.

El Banco de Crédito Local dedicará un homenaje a la memoria de Calvo Sotelo

En las cercanías de Santander es hallado un tanque ruso

El ministro del Interior habla del cumplimiento del deber por parte de los funcionarios

tencia de varios alcaldes y pre- nebre don Diego Tortosa. sidentes de Diputaciones, celebró una reunión el Consejo de Donostiarra. administración del Banco de Crédito Local.

Se dió cuenta del acuerdo de tributar un homenaje a la memoria del señor Calvo Sotelo que consistirá en la creación de un Instituto de estudios de administración local.

También se dió cuenta de los acuerdos adoptados para que las Diputaciones puedan cumplir los compromisos de la Mancomunidad de Diputacio-

Se acordó la creación de créditos urgentes a corto plazo para las regiones liberadas. HALLAZGO DE UN TANQUE RUSO

Santander, 6. - La Guardia civil y Milicias de Dueñas, han encontrado en las márgenes del río Magdalena un tanque rusc de cañón rápido de cuatro cilindros. Su extracción parece que resultará algo difícil, pero se intentará porque el tanque está en buen uso. Se crec que la ametralladora está de-

Las mismas fuerzas hallaron 13 proyectiles de cañón, 47 bom bas de mano, 7 fusiles y otro material bélico.

LAS OBRAS DE LAS MARIS-MAS

Santander, 6. - El gobernador civil visitó las obras de desecación de las marismas que están bastante adelantadas, aun que el tiempo ha impedido una mayor aceleración en el ritmo de los trabajos.

POSESION DEL MINISTRO DEL INTERIOR

Valladolid, 6. - En el edifi-Gobierno genedal del Estado, se que las mejores palabras. Oid: verificó el acto de la toma de posesión del ministro del Interior don Ramón Serrano Su-

El general Valdes pronunció res. breves palabras de felicitación para el nuevo ministro y de presentación del personal.

El ministro pronunció un dis curso agradeciendo los elogios y expresando su gratitud por los servicios prestados por to-

Dijo que se logrará que sea un timbre de honor el ser funcionario del Estado. Se exigirá el cumplimiento exagerado Grupos compactos de minciadel deber, haciendo que los funcionarios lleguen al conven- nuestras filas con bandera cimiento de que el Estado no blanca. es una entidad ajena a ellos y que sus problemas no les son tra incontenible Caballeria. indiferentes.

ha existido, y no ha podido varios depósitos de municiones existir el régimen del Estado. Y por eso, cualquier grupo social se improvisaba de Estado imponiéndose a los demás. Vamos a ordenar el Estado a través del impetu y pensamiento de F. E. T. y de las J. O. N-S., pues solamente por este medio llegaremos a tener Estado. De este modo será bendita la sangre derramada por nues tros hermanos. La misión León. principal del nuevo Gobierno y de todos los españolas es la guerra. Para después, la única política es la de la honradez > prestigio de las tradiciones patrias hasta conseguir que sear un hecho la unidad, libertad y del Interior. grandeza de la Patria, por le que todos luchamos.

Al terminar su discurso el ministro fué ovacionado con gran entusiasmo.

FUNERALES POR LA CIERVA

San Sebastián, 6. — En la igle sia del Buen Pastor, se celebraron solemnes funerales por el alma del ex ministro don Juan de La Cierva, que falleció en una legación de Madrid los rojos. donde se había refugiado.

Asistieron representantes de' jefe del Estado y varios ministros, las autoridades locales y superviviente que manifiesnumerosos fieles.

Ofició el obispo de Cartage-lal choque con una mina, ello

BODEGAS O'PICHEL

Venta de Vinos y Aguardientes del Ribero al por

mayor y menor

La Coruña

PICHELYGARROTE

Cantó el responso el Orfeón

APORTACIONES DE BILBAO

Burgos, 6. — Una comisión de diversas entidades oliciales y al general Jordana, con objeto taria sindical. de hacerle entrega de las di El secretario versas aportaciones que aque-

La entrega consistió en gran cantidad de oro y plata, un cuadro artístico y numerosas monedas extranjeras.

Entre los comisionados y e general Jordana se cambiaron frases de exaltado patrio ismo CONSTRUCCION DE CASAS BARATAS

Granada, 6. - En pocos meses se ha llevado a cabo en es ta ciudad la construcción de un grupo de casas para empleados y obreros y han podido ya se entregadas 20 de estas casas. Se ha pensado ya en la cons-

trucción de otro grupo más numeroso en la carretera de Ronda, y se espera que en el plazo de ocho meses serán entregadas unas 200 casas. Los beneficiarios solamente

abonarán unas 20 pesetas mensuales.

tas obras más de 300 trabajado. | Europa.

San Sebastián, 6. - Con asis- na y pronunció la oración fú- res número que podrá ser aumentado en breve.

> ACTO DE PROPAGANDA NA-CIONAL-SINDICALISTA

Zaragoza, 6. - Continuand las actividades de F. E. T. y de las J. O. N-S., se celebró un particulares de Bilbao, visito acto organizado por la secre-

El secretario provincial don Manuel Campos, pronunció un lla ciudad hace para el tesoro brillante discurso sobre la organización sindical.

Fué muy aplaudido.

ENTREGA DE UN EMBLEMA

San Sebastián, 6.—Los heroi cos jefes de los Tercios de las Brigadas navarras han entrepado al jefe provincial de l' E. T. y de las J. O. N-S. ui das, en agradecimiento a la ayuda que la jefatura presta a los Tercios y Banderas que los integran.

LA MUERTE DE PALACIO VALDES

Madrid, 6. - Se sabe que e to a consecuencia de un ata- sbril. que de uremia.

La noticia de su muerte ha causado gran sentimiento er Actualmente trabajan en es- todos los círculos literarios de

Ultimas noticias de guerra del servicio nacional de Prensa

cardo, Corazón de Leon. Dia de v otra, la efectividad de nuescruzada tambien este en que los tro minado del que a tiempo se cio donde estaba instalado el números cantan más elocuentes avisó al mundo entero. Dos mil quinientos prisione-

ros. Tres mil cadaveres. Dos baterias. Gien ametralladeras llamente indignante. Trescientos fusiles ametrallado-

l'alomera.

Quince pueblos a la espalda. cumentacion.

Numerosos comisarios politicos prisioneros.

nos v soldados que llegan a

Magnifica actuación de nues-

v destruido columnas de camiones cargados con pertrechos de

dos antes de la hora prevista. La Brigada Internacional 46, fuerza de reserva empleada por los rojos, destrozada por nues- cubren, y los rojos que persitro durisimo ataque.

Este es un resumen de la jornada del dia 6, vispera del ción de otros países. Cruzado Ricardo Corazón de

IViva España! [Arriba España]

UN BARCO INGLES

Las últimas noticias dan cuen a de que el barco hundido en el Mediterraneo no lievaba radio y sin embargo, antes de que ningin superviviente hubiese podido llegar a la costa levantina, era conocido el hecho del hundimiento, lo que claramente demuestra la premeditación del crimen por parte de los

Pero aun en el caso más favorable para ellos, esto es si creemos la dechración ese ta que el hundimiento se debio

Teléfono 1725

Dia 6 de febrero, vispera de no demostraria sino dos cosas la fiesta que conmemora a Ri- Una, nuestra absoluta inocencia Fopular,

EL ULTIMO ASIDERO

La estratagema roja es senci-

Hundidos en su impotencia, viendo cernirse sobre ellos ana tades. Grupos copados en Sierra derrota definitiva, apelan a todos los procedimientos para Veinte kilómetros de profun- provocar una contienda internadidad en el avance logrado en- cional que llevase a Europa a El Japón no declaraun cataclismo.

Los anteriores despachos, que Once jefes y oficiales prisio- revelan los propósitos nefandos la neros, uno de ellos de Estado de las huestes de Moscu, prove-Mayor, con interesantísima do- can en nuestro ánimo verdadera indignación.

Se subleva el espíritu más sereno y ecuánime ante un prcceder semejante.

Pierden la guerra por incapacidad, por cobardia, porque su causa no tiene defensa posible, de Inglaterra y los Estados Uni porque es la civilización la que dos, en el sentido de que no Actuación perfecta de nues- se interpone en el camino para está lugado a ningún tratado so-En España el Estado apenas tra aviación, que hizo estallar deshacerlos, y en este dispara- bre limitación de tonelaje de dero, traman hechos que mere- sus buques de guerra, y que por cen el reproche, la repulsa, de el momento no puede decir el todas las almas hidalgas. Prefieren que Europa tarda

Todos los objetivos cumpli- en guerra antes que sentirse truya en lo futuro. vencidos vergonzosamente. Pero la verdad se abre paso

a mentira v la falsedad se desguen la ruina de España van de guerra nipones han bombartambién en pos de la destruc- deado las costas de Canton, cau- de vigilancia por la guardia mu-

No les importa que la Humanidad caiga en el vértigo de co niponas han ocupado unas cias. una lucha cruenta, despiadada islas del litoral. ¡Viva el Caudillo que la salva! v oprobiosa. Su propósito es satánico y dicen al mundo como Lucifer "Non serviam". No serwirán la causa del bien, pero Nota de última hora del ser- harán todo lo posible por fomen no soviético ha encargado a divicio de Prensa del Ministerio tar el mal, por provocar el de- ferentes fábricas material de sastre y por deshacer la paz guerra por valor de 900 millo-SOBRE EL HUNDIMIENTO DE entre 'os pueblos, llevándolos nes de rublos. un fin de nihilismo-

Mas el propósito no prosperará v se hará luz en las almas v romperá la verdad los diques de la barbarie.

Lea usted todos los lunes la HOJA OFICIAL

de La Coruña

l'amamiento de reciutas de 1140

Burgos 6. - El "Boletin dei Estado" publica una orden dis- nes. poniendo la concentración en las respectivas Cajas de Recluta, en los dias 10 al 13 de marzo próximo de los reclutas pertenecilentes al segundo y tercer trimestre del reemplazo de 1940, ceses residentes en Madrid, ha

HOJA OFICIAL LUNES El refuerzo del control en el Mediterráneo por caitada mor la asociación de la Conseña de la Co

Berlin 6. - Hoy se celebró

Hitler expuso los motivos que

El Consejo aprobó la decisión

BECAS DE ESTUDIOS

Roma, 6. — Se ha firmado

PROTECCION A LAS FAMILIAS

NUMEROSAS

Aniversario de la co-

ronación de Pío XI

Roma, 6. — Cumpliendo los

Consejo de Ministros,

por unanimidad.

Se espera que contribuirá a dar eficacia a los acuerdos de la Conferencia de Nyon

Los ministros alemanes aprueban la decision del Fhurer, de cambiar los mandos

CONSEJO DE MINISTROS SATISFACCION EN FRANCIA,

Paris 6. - En los circulos politicos reina satisfacción por haberse intensificado la participación de Italia en el control del ha tenido para el reciente cam-Mediterraneo lo que contribuye bio de mandos, al mejoramiento de la situación

En wirtud de esta decisión, los acuerdos de la Conferencia de Nyon pueden tener ahora verdadera eficaciade estudios para hijos de ferro-CHAUTEMPS SUSPIENDE LAS

VACACIONES

Paris 6. - El presidente del Consejo de Ministros, Chautemps ha decidido suspender sus vacaciones de fin de semana, ante la situación interna-

En los circulos políticos se estima que los ultimos acherdos del Gobierno sleman, especialmente la concentración de pode res en manos del Fuhrer, contribuirà a dar una mayor forlaleza al eje Roma-Berlin. VISITANDO AL PRESIDENTE

DE LA REPUBLICA Paris 6. - El presidente de la República recibió al embaiador de Francia cerca del Vaticano, con quien conferenció

argamente. El representante francés salemblema con el escudo de Na. drá uno de estos días para Rovarra, distintivo de las Briga- ma, a fin de ponerse al frent te de su cargo.

> REGULACION DEL TRA-Ginebra 6. — El Comité inter-

nacional del Trabajo aprobó un informe sobre la regulación del trabajo, que será sometido a la aprobación del Pleno del Comifamoso novelista español Ar- té en la reunión que celebramando Palacio Valdés ha muer rá en el próximo mes de

EL ENCARECIMIENTO DE LA VIDA

Paris 6. - "Le Temps" publica un cuadro estadistico relativo al precio de los artículos de consumo de primera necesidad, como el pan, la leche, el aceite y la carne, desde junio de 1936 a enero de 1938.

Resulta que el aumento expe rimentado oscila entre el 55 el 60 por ciento. Resalta el periódico que este encarecimiento de la vida se

debe a la política del Frente Paris 6. - El ministro de Hacienda ha publicado una nota sobre las dificultades con que luchan las Haciendas locales, necialmente en los pueblos de del aniversario de la elevación

las cercanias de Paris. Anuncia una serie de medidas para obviar estas dificul- Patriarcado y asistieron las au-

el lonalaje de sus

buques de guerra

EL TONELAJE DE LOS BU-

QUES JAPONESES

Tokio, 6. - El Gobierno ja-

CERCANAS A CANTON

GUERRA

sando grandes destrozos.

derado de Sin-Kao.

dades de Canton.

anglo-china.

a a la desbandada.

BOMBARDEO DE CANTON

de Tien-Tsin a Nu-Pu han sido

destruidos por las bombas arra-

que sufrió grandes daños.

MADRID

SOLEMNIDAD EL DIA 13

TE DEUM EN LISBOA

Santo Domingo, se celebró un

solemne Te Deum con motivo

Ofició de vicario general del

toridades v numerosos fieles-

asistencia del Papa.

silica de San Pedro.

de Pio XI.

Fabrica de Caramelos y Bombones JUAN SANCHEZ LOPEZ Estrella, 22 - Teléfono 1926 La Coruña

ponés piensa contestar a la nota

LLEVA MAS DE CUATRO ME-TROS SOBRE EL NIVEL OR-DINARIO.

Zaragoza, 6. — El temporal de lluvias de los días pasados tonelaje de los navios que está construyendo, o de los que cons. ha ocasionado una fuerte crecida del río Ebro, que en la ca-CONQUISTA DE UNAS ISLAS pital ha subido a cuatro metros y diez centimetros sobre su ni-Hong-Kong, 6. - Los buques vel ordinario.

Se han establecido servicios nicipal de Caballeria en las ori-Además fuerzas de desembar- llas del rio, para evitar desgra-En todos los pueblos de las

márgenes del río se han adopta-ENCARGO DE MATERIAL DE do las naturales precauciones. Washington 6. - El Gobier-

Restaurant "Lhariy" La Coruña Galera 45

NUEVA VICTORIA JAPONESA Percebes, camarones, langosti-Shanghai 6. - Las tropas janos, centollas, ostras de Puenteponesas han continuado an brisampayo, merluza a la marinellante avance, habiéndose apora, calamares en su tinta, vieiras en su concha, langosta dos salsas, perdices a la cazadora, Los chinos se baten en retiragallina trufada cordero asado, lomo con tomate, etc. Shanghai, 6. — Los buques de

deado la costa de las proximicelebrado una reunión, acordando constituir la colonia fran La aviación japonesa bombarcesa en dicha capital. deó las cercanías de la frontera Dos puentes del ferrocerri)

guerra japoneses ham bombar-

ra de Comercio francesa, acordando proteger a los franceses residentes en Madrid. NUMEROSAS DETENCIONES

jadas por los aviadores nipo-Madrid 6. — Continúa la de-El objetivo principal fue la ención de personas acusedas central eléctrica de la capital, de estar en relación con la España nacional. LA COLONIA FRANCESA EN

Cualquier denuncia en este sentido origina la inmediata detención de acusado, del que mu-Paris 6. - Un grupo de fran- chas veces no se vuelven a 16ner noticias.

tituido los Comités de Socorro

a las familias numerosas. Con tal motivo se han recibido numerosos telegramas de agradecimiento.

ES BIEN ACOGIDO

Viena, 6. - La noticia de los cambios políticos de Alemania, ha sido bien acogida por la un decreto creando 100 becas Prensa y el pueblo, que lo con- Goga ha manifestado que en el sideran favorable a la buena mes que lleva de actuación el marcha de los asuntos de Eu- nuevo Gobierno, se ha consegui-

Comunes sobre los acuerdos del tual Gobierno. Consejo de ministros de ano El embajador de Italia cele-

bró una entrevista con Eden. EL DUCE HACE UNA EXCUR-SION EN AVION Roma, 6. - Esta mañana se

elevó el Duce en un trimotor volando sobre los terrenos pontinos, llegando hasta Napoles. Después de recorrer todo el

de Venecia.

deseos de Mussolini, se han cons UN GOLPE PARA LA POLITI-

CA ANGLO-FRANCESA Tokio, 6. - Un periódico comenta la nueva organización politica de Alemania y dice que

constituye un rudo golpe para

la politica anglo-francesa,

LA LABOR DEL GOBIERNO GOGA

Bucarest, 6. - El presidente do imponer el orden en el in-UNA DECLARACION DE EDEN terior y acrecentar el prestigio de la nación en el Extranjero.

Londres. 6. - El ministro de Terminó haciendo un llama-Relaciones, Eden, hará una de- miento al pais para que tenga claración en la Cámara de los la mayor confianza en el ac-

> ELECCIONES EN YUGOESLA-VIA

Praga, 6. — Han comenzado Yugoeslavia, sin que se hayan producido incidentes. Se prevé una victoria del pare tido gubernamental de Stayodi-

novich. SANGRIENTA COLISION

El Cairo, 6. - Dos grupos pos litoral, regresó al aeródromo, líticos de ideología diferente dor de inspecciono los diferen- han tenido una sangrienta cotes tipos de aparatos, y segui- lisión, a consecuencia de la cual damente se trasladó al palacio han resultado once muertos y Inumerosos heridos.

Homenaje al general Queipo de Llano en Sevilla

El homenajeado explicó las causas de la suspensión de sus charias

SE CELEBRARA CON GRAN Sevilla, 6. - El alcalde hav Ciudad del Vaticano 6. - El publicado una vibrante alocudia 13, con motivo de cumplirse ción, convocando al vecindario el aniversario de la coronación para reunirse esta noche en la de Su Santidad, Pio XI, se ce- Plaza del Ayuntamiento y traslebrará una gran función reli- ladarse al palacio del general giosa en la Capilla Sixtina, con de la División, a fin de devolver al general Queipo de Lla-Por la noche será iluminada no la frase de lBuenas noches, con potentes reflectores la Ba- general!

El alcalde pronunciará un discurso agradeciendo al general cuanto ha hecro en favor Lisboa, 6. — En la iglesia de de Sevilla y de España.

EL ACTO DE LA PLAZA DEL AYUNTAMIENTO

Sevilla, 6. - Esta noche se celebró el anunciado homenaie al general Queipo de Llano. El alcalde fué a buscar al general, que se trasladó al Ayuntamiento, en cuya plaza se había congregado un público numerosísimo, para tributar este homenaje de despedida neficios ha conseguido con sus charlas.

El alcalde salió al balcón pronunció un breve discurso, agradeciendo al general Queipo de Llano cuanto ha hecho en pro de Sevilla y de toda España.

El general Queipo de Llano Llano pronunció una nueva charla, que fué ovacionada en la mayoría de sus párrafos.

tos del alzamiento nacional. cuando u prunado de valientes decididos a dar sus vidas por España, consiguieron ha-*******************

Las mejores ensaimadas

Confiteria PELLETIER **********************

cerse dueños de Sevilla, y córadio, conociendo la importan- dico. cia que tenía para la victoria. Además sus charlas han te-

nido la importancia de reflejar algo del buen humor sevillano que ha adquirido por su permanencia en la capital, y hacer que en la zona roja se haya podido conocer siempre la verdadera situación de las ope-Entre grandes ovaciones y vi-

vas a Franco y al general Queipo de Llano, continuó éste dirigiendo la palabra al público Que le escuchaba con entusiasmo.

y dijo que se creyó en el caso hijos. de cesar en sus charlas, ya que También se reunió la Cáma- el responsable es el Gobierno constituido.

está prohibido hablar de asun- ran sido vencidos.

tos políticos y máxime como ahora, que son internacionales. Sólo puede tener esta respon sabilidad el Gobierno. Por eso adverti ya que tenía que terminar mis diarias charlas, y Refirió los primeros momen- aquellos que fueron llevados al Gobierno son los que están obligados a dar ejemplo a los de-

> El público premió el discurso con una gran ovación.

El conde de Romano-

Paris 6. - El conde de Romo desde el primer momento manones ha hecho unas declatrataron de apoderarse de la raciones, que publica un perió-

Recuerda que sus ideas de siempre han sido francamente Ifrancéfiflas; pero la actitud del Frente Popular francés le han hecho cambiar de modo de pen-********************

Los mejores bom-

Confiteria PELLETIER

sar, ya que se deben a Francia la mayoria de los destrozos sufridos por diversos pueblos de España y la perdida de las vi-Refirióse al nuevo Gobierno, das de muchos de sus mejores

Termino afirmando que de no haber sido por la ayuda de Francia a los rojos, éstos hace A los militares—anadió—nos va mucho tiempo que hubie-

RADIOLOGOS!

Películas R. X. Papel radiográfice

Venta: PARDO-REGUERA. Real, 92. La Coruña

2009 Ministerio de Cultura

Galera, 54